



Foto: Katharina Schmitz --- In der Schützenburg wird in diesem Jahr zum letzten Mal das Schützenfest gefeiert.

LOKALMIX

Abschied von der Schützenburg

Red. ks: 17.05.2024, 17:55 Uhr

Gummersbach – Am kommenden Wochenende wird das Gummersbacher Schützenfest zum letzten Mal auf dem Steinberg gefeiert.

Das Gummersbacher Schützenfest wird in diesem Jahr auf eine Weise enden, die es so noch nicht gab. Ein letztes Mal soll in der altherwürdigen Schützenburg auf dem Steinberg gefeiert werden. Wie der GSV in dieser Woche mitgeteilt hat, sollen Vorstand, Kommissionsleiter, Zugführer und Kompanieführer dazu eine „besonders würdige Zeremonie“ ausgearbeitet haben.

Starten wird das diesjährige Schützenfest am kommenden Freitag, 24. Mai, wie üblich mit dem Kinderfest. Das Puppen-Ensemble „Papperlapupp“ aus Bonn wird das Stück „Die Prinzessin auf der Erbse“ aufführen. Los geht es um 15 Uhr. Weiter geht es am Abend um 20 Uhr mit dem Open-Air-Konzert. Wie im Vorjahr wird dann wieder die Coverband „super liQuid“ auf der Bühne stehen.

WERBUNG

Ein Blick in den Artikel „GSV-Rituale“ in der diesjährigen Festschrift verrät, wie Schützenbrüder seit vielen Jahren im Freundeskreis in den Schützenfest-Samstag starten, um später in den Kompanien zusammenzukommen. Ab 17 Uhr sollen die Kompanien dann auf dem Lindenplatz einmarschieren und ab 19:30 Uhr weiter zur Schützenburg ziehen, wo der Festkommers – letztmals mit dem Musikzug der Freiwilligen Feuerwehr Iseringhausen – stattfinden wird.

Am Sonntagmorgen wird traditionell die Korsofahrt veranstaltet – „wenn auch nicht mehr ganz so früh“, schreibt der GSV in seiner Mitteilung. Los geht es nicht mehr um 9 Uhr, sondern erst um 9:30 Uhr. Die Korsofahrt führt in diesem Jahr nach Hardt-Hanfgarten zu den dort ansässigen Schützen. Neben zahlreichen geschmückten Autos sollen, wie bereits im vergangenen Jahr, auch wieder geschmückte Laster mit dabei sein. Neben der traditionellen Prämierung der schönsten Fahrzeuge soll es auch wieder eine Verlosung unter den Frühstückskarten geben.

Den „Daheimgeblieben“ wird ab 11 Uhr vor dem Brauhaus ein Platzkonzert geboten. Für die musikalische Unterhaltung sorgt hier auch 2024 der Musikzug der Freiwilligen Feuerwehr Marienheide. Nach der Premiere im Vorjahr soll das Platzkonzert wieder gegen 14 Uhr enden. Ebenfalls gegen 14 Uhr werden an den Fahrgeschäfte kostenlos „Fahr-Chips“ an Kinder verteilt. Am Abend findet in der Schützenburg dann der Königsball statt – erneut mit dem Konzept „DEEJAY PLUS“, also einem Event-DJ in Kombination mit Livemusik.

Datenschutzerklärung -
Nutzungsbedingungen



191 Jahre Gummersbacher Schützenverein
474 Jahre Vogelschießen

SCHÜTZEN- und VOLKSFEST GUMMERSBACH

Schützenfest vom 24. bis 27. Mai 2024

FESTVERLAUF

Getreu der Tradition und altem, schönen Brauch!

Freitag, 24. Mai 2023

- 15.00 Uhr **Beginn der Kirmes**
auf dem Platz an der Schützenburg
- 15.00 Uhr **Kinderfest in der Schützenburg**
mit Gebäckausgabe und dem Puppen-Ensemble Papperlapapp
- 20.00 Uhr **Open-Air-Konzert**
auf dem Festplatz mit der Band „super liQuid“ sponsored by Sparkasse

Samstag, 25. Mai 2024

- ab 15.00 Uhr **Treffen der Kompanien** in ihren Stadtbezirken
- ab 17.00 Uhr **Lindenplatz – Einmarsch der Kompanien**
Kompanie West mit Fahnengruppe, Vorstand, Schützenkönig und Hof
Platzkonzert mit: Musikzug der Freiwilligen Feuerwehr Iseringhausen, Musikzug der Freiwilligen Feuerwehr Bergneustadt, Musikverein Heddinghausen, Musikverein Hünsborn
- 19.00 Uhr **Antreten der Schützen** zum Zapfenstreich
- 19.30 Uhr **Festzug** durch die Stadt zur Schützenburg
- 20.00 Uhr **Festkommers in der Schützenburg**
mit dem Musikzug der FFW Iseringhausen unter der Leitung von Matthias Reißner – Eintritt frei –

Sonntag, 26. Mai 2024

- 9.30 Uhr **Korsofahrt** nach Hardt-Hanfgarten
Frühstück und Konzert in der Schützenhalle

- 11.00 Uhr **Platzkonzert** am Brauhaus bis 14.00 Uhr
mit dem Musikzug der FFW Marienheide
- ab 13.00 Uhr **Rückkehr in die Stadt**
über die Hindenburg- und Kaiserstraße,
Auflösung an der Schützenburg
- 14.00 Uhr **Ausgabe von kostenlosen Chips**
für Kinder an den jeweiligen Fahrgeschäften
- 20.00 Uhr **Königsball** in der Schützenburg mit „DEEJAY PLUS“ Highlight

Montag, 27. Mai 2024

- 9.30 Uhr **Königsfrühstück im Brauhaus**
für die geladenen Gäste seiner schützenköniglichen Majestät Ingo I.
- 10.30 Uhr **Treffen der Schützen am Brauhaus**
in der Hindenburgstraße
- 11.00 Uhr **Abmarsch zur Schützenburg**
über Kaiser- und Lebrechtstraße
- 11.30 Uhr **Musikalischer Frühschoppen**
in der Schützenburg mit dem Musikzug der Freiwilligen Feuerwehr Marienheide – Eintritt frei –
- 15.00 Uhr **Letzter Ausmarsch und Abschied von der Schützenburg**
Abschied vom Steinberg
- 16.00 Uhr **Königsvogelschießen** an der Hermannsburg
- danach **Wackelzug** mit „Kind und Kegel“ in die Innenstadt
Festausklang vor / im 32 Süd

Hinweise zu Foto- und Videoaufnahmen während des Schützenfestes finden Sie in der Festzeitung auf Seite 81.



Schützenfestkirmes auf dem Festplatz
Kartenvorverkauf und Verkauf der Schützenmützen: AXA Agentur Decker & Brand, Forum GM, Steinmüllerallee 5, Telefon: GM-25202
Festwirt: Christoph Bois

Der Schützenfest-Montag beginnt mit dem Treffen vorm Brauhaus, dem Antreten und dem Abmarsch zum letzten Frühschoppen in der Schützenburg. Begleitet wird die Schützen dabei erstmals der Musikkorps der Freiwilligen Feuerwehr Marienheide. „Dann heißt es emotional Abschied nehmen von unserer altehrwürdigen Schützenburg“, schreibt der GSV. Um 15 Uhr soll der letzte Ausmarsch aus der Schützenburg erfolgen, die Hauptfahne und die Kompaniefahnen herausgetragen werden. Weiter geht es zur Hermannsburg zum Königsvogelschießen.

Nach der Krönung soll es dann einmalig einen Wackelzug „mit Kind und Kegel“ in die Innenstadt geben. Hinter der Festmusik, der Hauptfahne und den Kompaniefahnen sollen Grünröcke und Schützenbrüder zusammen mit ihren Liebsten und dem Nachwuchs an der Schützenburg vorbei Richtung Steinmüllergelände ziehen. Dort angekommen, soll der Festabend am „32-Süd“ ausklingen. „Wir möchten hiermit würdig Abschied nehmen vom Steinberg und unsere neue ‚Location‘ ab 2025 begrüßen“, so der GSV.